



Protokoll der 28. Generalversammlung

Datum, Zeit:	23. April 2022, 19.00 Uhr
Ort:	Restaurant Adler, Rothenthurm
Anwesende des Vorstands:	Fritz Lengacher, Markus Schuler, Fränzi Montirosi, Pius Marty, Maren Klippert, Angela M. Schmidt
Entschuldigt:	Hélène Cotti
Protokollführer:	Angela M. Schmidt

Traktanden

1. Begrüssung
2. Präsenzliste
3. Wahl von 2 Stimmzählenden
4. Protokoll der Generalversammlung 2021
5. Jahresbericht
6. Mitgliederbestand und Mutationen
7. Rechnungsablage und Revisorenbericht
8. Budget 2022
9. Wahlen
10. Festlegung des Mitgliederbeitrages
11. Jahresprogramm 2022
12. Anträge der Mitglieder und des Vorstandes
13. Verschiedenes

1. Begrüssung

Fritz begrüsst die Anwesenden um 19:05 Uhr. Anschliessend wird das Nachtessen serviert.
Die Generalversammlung beginnt um 20:20 Uhr.

2. Präsenzliste

Es sind 32 Mitglieder anwesend. Die Versammlung ist damit beschlussfähig.

3. Wahl von 2 Stimmzählenden

Toni Schuler und Werner Schuler werden zu Stimmzählern ernannt.
Fritz liest die entschuldigten Mitglieder vor.

4. Protokoll der Generalversammlung 2021

Die letzte Versammlung wurde pandemiebedingt schriftlich durchgeführt. Es gibt keine Einwände zum Protokoll und es wird von der Versammlung einstimmig angenommen.

5. Jahresbericht

Fritz liest den kurzen Jahresbericht vor. Pandemiebedingt mussten ja alle Veranstaltungen ausfallen. Der Ausblick für das laufende Jahr sieht aber wieder gut aus. Es gibt keine Ergänzungen seitens der anwesenden Mitglieder.

6. Mitgliederbestand und Mutationen

Ende 2021 verzeichnete der Verein 69 Mitglieder. Wir hatten einen neuen Eintritt und vier Austritte zu verzeichnen. Die Versammlung gedenkt den drei im Jahr 2021 verstorbenen Mitgliedern.

7. Rechnungsablage und Revisorenbericht

Maren stellt den Jahresbericht vor. Dieser lag den Anwesenden ebenfalls schriftlich vor.

Aufwand:	CHF	952,55
Ertrag:	CHF	2'550,10
Überschuss:	CHF	1'597,60
Vereinsvermögen:	CHF	36'167,79

Es gibt keine Fragen zur Jahresrechnung. Die Rechnungsprüfer haben die Rechnung am 6. April 2022 geprüft. Sie danken Maren für ihre Arbeit und empfehlen der Generalversammlung, die Jahresrechnung anzunehmen. Die Generalversammlung nimmt daraufhin die Rechnung einstimmig an.

8. Budget 2022

Maren stellt nach der Jahresrechnung auch das Budget für das laufende Jahr vor.

Budgetierte Ausgaben:	CHF	7'600,00
Budgetierte Einnahmen:	CHF	3'960,00

Dies ergibt ein Minus an Einnahmen. Der Vorstand hält das für vertretbar, da im letzten Jahr keine Veranstaltungen durchgeführt werden konnten. Bei den Ausgaben wird auch ein Helfergeld veranschlagt, da wir in den letzten Jahren kaum Helfer für den Hobby- und Handwerkermarkt gefunden haben. Es gibt keine Fragen hierzu. Die Versammlung nimmt das Budget an.

9. Wahlen

Der Kulturverein wurde 1996 von Albert Marty gegründet, der bis 2011 als Präsident agierte. Von 2012 bis 2014 haben Fritz Lengacher und Ruth Beeler den Verein in Co-Präsidentschaft geleitet. 2014 übernahm Fritz die alleinige Präsidentschaft. Er möchte nun das Amt abgeben und schlägt Markus Schuler als Präsidenten vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge für die Besetzung des Amtes und die Versammlung nimmt den Vorschlag einstimmig ein. Markus nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen.

Die Versammlung bedankt sich bei Fritz für seine langjährige und passionierte Arbeit als Präsident des Vereins.

Hélène Cotti und Fränzi Monitrosi treten auch aus dem Vorstand zurück. Die Versammlung dankt beiden für ihre Arbeit im Sinne des Vereins.

Der Vorstand konnte bisher keine weiteren Mitglieder gewinnen. Fritz ermutigt die Anwesenden, sich zur Verfügung zu stellen. Er macht auch darauf aufmerksam, dass sich Interessierte jederzeit beim Vorstand melden und, wenn gewollt, auch einmal «schnuppern» können. Vereinsrechtlich gesehen, ist die Zukunft des Vereins sichergestellt, da Präsidium, Kassieramt und Aktuariat besetzt sind. Allerdings müssen wir uns aktiv um Nachwuchs bemühen, wenn wir ein lebhaftes Vereinsleben auch weiterhin gewährleisten wollen.

Wiederwahl von Rechnungsprüfer: Beatrice Föhn stellt sich wieder für zwei Jahre zur Verfügung. Sie wird mit Applaus im Amt bestätigt.

10. Festlegung des Mitgliederbeitrages

Der Mitgliederbeitrag wird beibehalten; die Entscheidung wird angenommen.

11. Jahresprogramm 2022

Glücklicherweise erlaubt es die momentane Situation, wieder Veranstaltungen zu planen und durchzuführen. Der Vorstand schlägt folgendes Programm vor:

Besuch Insel Ufenau

Der Ausflug findet am 3. September statt. Der Kulturverein wird die Fahrt, das Mittagessen und die Führung für die Teilnehmer übernehmen. Das Anmeldeformular wurde den Anwesenden ausgehändigt. Es steht auch auf der Webseite zum Download zur Verfügung.

Forum Schweizer Geschichte

Seit dem 23. April findet die Ausstellung „Sagenhafter Alpenraum“ statt. Albert Marty berichtet über seine Eindrücke und empfiehlt deren Besuch ausdrücklich. Man könnte eine separate Führung machen und auch Nicht-Mitglieder dazu einladen, um Werbung für den Verein zu machen. Der Vorstand wird entsprechend dazu einladen.

Hobby- und Handwerkermarkt

Der Markt soll am 12./13. November wie immer im Kirchenkeller stattfinden. Die Anmeldefrist läuft noch bis Ende April. Bisher wurden zwei Rückzahlungen an Aussteller gemacht, die sich für das vergangene Jahr angemeldet hatten. Der Vorstand geht davon aus, dass der Markt stattfinden kann, wird aber spätestens Mitte Oktober die Situation noch einmal prüfen. Wie auch in den Vorjahren, sind dringend Helfer gesucht, vor allem zum Aufbau!

Weitere Vorschläge

- Maren schlägt vor, einen Besuch der Zweifel-Fabrik ins Programm zu nehmen.
- Albert Marty schlägt vor, bei einer kommenden Generalversammlung oder zu einem anderen Anlass, einen Beitrag aus der Filmserie «Die letzten des Handwerks» zu zeigen.

- Er macht weiterhin darauf aufmerksam, dass Anton Lüönd alte Flugaufnahmen von Rothenthurm und sämtliche Häuser ab 1900 datiert hat. Des Weiteren hat der Tourismusverein die historisch bedeutenden Häuser mit einer Tafel versehen, auf der die Geschichte des Hauses beschrieben wird. Beides könnte für den Verein von Interesse sein.
- Fritz schlägt einen Sagenabend im Kirchenkeller vor; er nimmt Kontakt zu einem Walliser Sagen-Erzähler auf.
- Fritz berichtet, dass die Restaurierung des Triebwagens bald abgeschlossen ist; evtl. könnte man diesen gemeinsam besichtigen oder eine Fahrt damit organisieren.

Mitglieder können jederzeit Ideen oder weitere Vorschläge einbringen.

12. Anträge der Mitglieder und des Vorstandes

Es sind keine Einträge eingegangen.

13. Verschiedenes

Die Gemeinde hat eine Spende von CHF 200 an den Verein übergeben. Der Verein dankt der Gemeinde mit einem Applaus.

Albert bedankt sich bei Fritz für seine Arbeit als Präsident des Vorstandes. Er schlägt vor, Fritz zum Ehrenmitglied zum erheben. Der Verein nimmt den Vorschlag mit Applaus an. Fritz bedankt sich bei den Mitgliedern.

Michaela Moll macht darauf aufmerksam, dass in der Gemeinde nun Bilder vom ehemaligen Vereinsmitglied Yilmaz Karakoc ausgestellt sind; die Bilder werden nach und nach gewechselt.

Fritz schliesst die Versammlung um 21:10 Uhr.